



PRESIDENCIA
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

TRANSCRIPCIÓN

COMPARECENCIA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO EN LA PALMA TRAS REUNIÓN DEL PEVOLCA

La Palma, 23 de octubre de 2021

CORREO ELECTRÓNICO

prensa@comunicacion.presidencia.gob.es

COMPLEJO DE LA MONCLOA
28071 - MADRID
TEL: 91 321 40 98 / 41 98

Buenos días, en primer lugar muchas gracias a los medios de comunicación por atender esta comparecencia de prensa que hacemos las distintas instituciones que estamos implicadas en la respuesta al volcán. En primer lugar agradecer al presidente de Canarias, al presidente del Cabildo, a todo el equipo del Cabildo de la Palma y sin duda, también, al Delegado del Gobierno y a todo el equipo del Gobierno de Canarias, el trabajo tan extraordinario que están haciendo en circunstancias tan difíciles y complejas.

Saben ustedes que a lo largo de esta semana han estado aquí presentes en la isla de La Palma distintos ministros, ministras, Vicepresidenta primera, en este caso, de Asuntos Económicos, la Vicepresidenta Calviño. En definitiva, lo que quiero trasladar es el compromiso del Gobierno de España con la suerte de la isla de La Palma que sin duda alguna, como han dicho Mariano y Ángel Víctor va a ser de esperanza, de esperanza, una vez acabe esta situación tan dramática que estaos viviendo hace ya más de un mes.

Yo quisiera ser muy breve, lo que quiero en primer lugar es agradecer de nuevo, lo voy a decir cada vez que tenga oportunidad, el trabajo de los servicios técnicos, del Comité Científico, del Comité de Dirección, de la ciencia española pública, me parece que es fundamental el reivindicar el trabajo de los profesionales que tenemos de los servidores públicos que tenemos que afortunadamente gracias a su consejo, a su sabiduría, desde el punto de vista de la instituciones públicas podemos dar una respuesta lo más óptima posible.

Sin duda alguna creo que el que afortunadamente no tengamos ninguna vida perdida que lamentar, es gracias al trabajo al aporte que los servicios, los servidores públicos, los profesionales están haciendo.

En segundo lugar, trasladar tanto por parte del Gobierno de España como del conjunto de las administraciones, trasladar a la ciudadanía palmera toda nuestra empatía. Me hago cargo personalmente de la situación tan dramática que están viviendo, lo que sienten, lo que sufren y quiero decirles que no caigan en la desesperanza, que no abandonen la esperanza, que la solidaridad del conjunto del pueblo español está aquí en la isla de La Palma que el gobierno de España está aquí en La Palma y que vamos a estar aquí todos y cada uno de los días que dure esta crisis y todos y cada de uno de los días después de que acabe la lava.

El gobierno va a estar aquí, donde tiene que estar, que es con todos los palmeros y palmeras para en primer lugar dar una respuesta pronta a la emergencia que estamos viviendo, pero en segundo lugar como se ha indicado a la tarea de la reconstrucción, tarea ingente que tenemos por delante.

La segunda cuestión que quería trasladarles es que hemos estado escuchando esta semana a los distintos departamentos ministeriales algunas cuestiones que han planteado por parte de algunos trabajadores autónomos y de distintos representantes de palmeros y palmeras.

Y en ese sentido quiero anunciarles dos consideraciones: la primera es que el consejo de Ministros de este próximo martes vamos a hacer una modificación presupuestaria al fondo de contingencias para que se acelere de forma aún más



rápida la llegada de los recursos provenientes tanto del plan de empleo, 63 millones de euros que estaban inscritos para la reconstrucción de La Palma, como las ayudas del Ministerio de Agricultura y Pesca que son 6 millones ochocientos mil euros para todos el sector tan importante en isla de La Palma.

Esto en primer lugar, vamos a aprobar por tanto una modificación del fondo de contingencia para acelerar la llegada de esos recursos económicos del plan de empleo y con las ayudas y con las ayuda del Ministerio de Agricultura y Pesca a los sectores afectados.

Y en segundo lugar es que el próximo martes en el consejo de Ministros vamos a aprobar un nuevo escudo social y en ese escudo social vamos a incorporar una disposición adicional para corregir los defectos que nos trasladaron los trabajadores y trabajadoras autónomos de la isla de La Palma. Y por tato todas las demandas que se han presentado por este importante colectivo se van a resolver a partir del próximo martes en el consejo de Ministros con la aprobación de esta importante medida.

Estas son las dos cuestiones que quisiera trasladarles y para terminar agradecer lo que estamos haciendo todas las administraciones. Creo que este ejemplo de unidad, de trabajar codo con codo, de remar todos en la misma dirección es, no solamente lo que piden los palmeros y palmeras, sino lo que merecen los palmeros y palmeras que trabajemos todos juntos, codo con codo, remando en la misma dirección, para que ese ejemplo de unidad traslade primero certezas, seguridad, serenidad, pero sobre todo esa esperanza y estoy convencido, en estos días largos y en estas noches largas pues muchos palmeros y palmeras pondrán en entredicho. Pero como aquí se ha dicho tanto por el presidente del Cabildo como por el presidente del Gobierno de Canarias, a esa tarea de reconstrucción nos vamos a dedicar con empeño mientras dure la emergencia y sobre todo cuando acabe la lava.

Como decía al principio de mi intervención, la solidaridad del pueblo español está hoy aquí en La Palma. El Gobierno de España está hoy aquí y estará todos los días trabajando con el Cabildo, con los municipios, con el Gobierno de Canarias para dar el mejor de los futuros a esta isla.

En fin, agradecerles a los medios de comunicación su atención en esta comparecencia y quedamos convocados para una pronta visita de nuevo por mi parte a esta isla.

Gracias

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)